
Protokoll der FVV vom 23.04.2008

0. Begrüßung

○ Begrüßung durch Benjamin Titz.

1. Formalia

○ Die Beschlussfähigkeit wird mit 49 Studenten festgestellt.

○ Wahl des Situngsführers: 
■ Benjamin Titz stellt sich zur Wahl, es gibt keine Gegenkandidaten
■ Ja: 48, Nein: 0, Enthaltung: 1
■ Damit ist Benjamin Titz gewählt.

○ Wahl der Protokollanten:
■ Markus Künne und Dino Kussy stellen sich zur Wahl, es gibt keine 

Gegenkandidaten
■ Ja: 48, Nein: 0, Enthaltung: 3
■ Damit sind die oben genannten Kandidaten gewählt.

○ Vorstellung der Tagesordnung:
■ Begrüßung
■ Formalia
■ FSR/FinRef Bericht
■ Entlastung (FSR und FinRef)
■ Neuwahlen (FSR und The Busy Beaver)
■ Berichte der Gremien und AGs
■ Fußballturnier
■ Sonstiges

○ Die Tagesordnung wird zur Wahl gestellt.
■ Ja: 49, Nein: 1, Enthaltung: 2
■ Damit ist die Tagesordnung angenommen.

2. Berichte:

○ David Kampmann berichtet aus dem FSR über das letzte Halbjahr:
■ Diskussion Closed Notebook Policy
■ Änderung der Sitzungsführung auf FSR-Sitzungen. Sprecher oder 

Stellvertreter leiten nun immer.
■ Vorschläge zur besseren Arbeit des FSR und seiner Mitglieder.
■ Außenwirkung und Repräsentation verbessert.
■ Gremienabende zur besseren Kommunikation und Zusammenarbeit 

eingeführt.
■ Teilnahme an der FSRK, unsere Fachschaft war immer anwesend, es gab 

keine großen Entscheidungen. Unsere Fachschaft wurde gelobt. 
Hauptthema war Studiengebühren.

■ Das Dreigestirn der letzten O-Phase hat Geld gespart, da ein Großteil der 



Kosten von der Fakultät übernommen wurden.
■ Gespräche mit der IRB über die Pools führten zu Verbesserungen.
■ Die Webseiten der Fachschaft werden in absehbarer Zeit erneuert und 

verbessert.
■ Präsentation der Fachschaft durch verschiedene AGs, z.B. die Retro-

Gaming-AG auf der Hobbytronic; Fußballturnier, Campusfest, Goes2Work
■ Der FSR überlegt, in Zusammenarbeit mit der Fakultät einen 

Pressestammtisch einzurichten.
■ Durchführung der HOP (Hauptstudiumsorientierungsphase)
■ Durchführung der O-Phase
■ Umstrukturierung des FSR-Büros und des CZIs
■ Neuer Server aus Mitteln der VeSt, dieser muss allerdings noch 

eingerichtet werden.
■ Im Büro wurden neue Displays, ein neuer Drucker und notwendige 

technische Kleinigkeiten angeschafft.
■ Regelmäßiger FSR-Newsletter bis auf wenige Ausnahmen.
■ Tutorien und Organisation eines C++ Kurses.

3. Entlastung:

○ Bericht des Finanzreferenten Ramin Roham-Pour:
■ Einnahmen: 4388,67€ aus T-Shirt-Verkäufen und SBM 

(Selbstbewirtschaftungsmitteln)
■ Ausgaben: 4622,04€, die Summe ist zum Großteil zusammengesetzt aus 

der O-Phase mit 743,76€, Büromaterial mit 1239,81€ und T-Shirts mit 
2000€.

■ Die hohen Bürokosten entstanden durch neue TFT-Displays und einen 
neuen Drucker.

■ Momentan hat die Fachschaft 5031,32€ auf dem Konto.

○ Bericht der Kassenprüfer Timo Stöcker und Tobias Steinrücken:
■ Die Buchprüfung fand am 18.04.2008 statt.
■ Die Bücher sind bis auf folgende Ausnahmen vollständig und gut geführt.
■ Es fehlen die Protokolle und damit die Beschlüsse für: 

i. Mehrausgaben Büromaterial 11,64€ (#23)
ii. FSRK-Sitzungsverpflegung 25€ (#42)
iii. KIF-Regensburg 300€ (#52)

■ Bei der Anschaffung der Flachbildschirme waren statt 459,05€ nur 420€ 
genehmigt.

■ Es gibt eine Diskrepanz von 2,61€ zwischen Abrechnung O-Phase und 
Eingang Fachschaftskonto.

■ Positiv ist, dass bei den Buchungen die Daten der Beschlüsse aufgeführt 
sind. Ein Beschlussbuch sollte eingeführt werden.

○ Ramin erklärt einige der Diskrepanzen, allerdings bleiben 2,61€ im Haben 
ungeklärt.

○ Abstimmung zur Entlastung der Finanzreferenten (Ramin Roham-
Pour, Tim Terlohr, Michael Hesse):
■ Tim Terlohr war Finanzreferent, gab aber zwischenzeitlich diesen Posten 

ab, daher muss auch er entlastet werden.
■ Ja: 51, Nein: 0, Enthaltung: 2
■ Damit sind die Finanzreferenten entlastet.



○ Entlastung des aktuellen Fachschaftsrates:
■ Wahl: Ja: 42, Nein: 1, Enthaltung: 10
■ Damit ist der alte FSR entlastet.

4. Wahlen (FSR, Finanzprüfer, BusyBeaver Redaktion):

○ Auf Wunsch wird die FSR-Wahl als Einzelwahl ausgeführt:
■

                   Name Ja Nein Enthaltung Nimmt Wahl 
an:

Manuel Sträßer 28 1 22 ja

Andreas Ebert 20 3 29 ja

Henning Timm 27 2 22 ja

Stefan Zelazny 41 2 9 ja

Ramin Roham-Pour 44 0 7 ja

Michael Gajda 20 5 24 ja

Elisabeth Böhmer 34 3 13 ja

Markus Matz 8 16 24 --------

Anke Arndt 35 1 16 ja

Sascha Kwiatkowski 45 0 8 ja

Martin Matzat 27 4 18 ja

David Kampmann 44 1 4 ja

Lutz Krumme 42 1 9 ja

Fabian Schlenz 39 2 10 ja

Jan Beisenkamp 33 0 19 ja

Christine Yvonne 
Bergemann

17 5 29 ja

Mark Brockmann 38 1 10 ja

Jens Betz 22 6 23 ja

Dino Kussy 45 0 8 ja

Markus Künne 18 3 28 ja

Dennis Spyra 10 7 37 ja

Daniel Fuchs 37 0 13 ja

Felix Schäfer 44 0 6 ja

Markus Marzotko 7 19 25 ---------

Dominik Kopczynski 45 1 5 ja

Benjamin Titz 37 3 10 ja

■ Damit ist der neue FSR mit 24 Mitgliedern gewählt.
■ Die konstituierende Sitzung findet um ca. 13:45 statt.



○ Neuwahl der Kassenprüfer:
■ Zur Wahl stellen sich die alten Kassenprüfer (Tobias Steinrücken und 

Timo Stöcker), es gibt keine anderen Kandidaten.
■ Wahl: 

i. Ja: 45, Nein: 1, Enthaltung: 3
ii. Damit sind die oben genannten Kandidaten wiedergewählt.

○ Neuwahl der Busy Beaver Redaktion:
■ Der Busy Beaver ist ein Organ der Fachschaft.
■ Zur Zeit ist die Redaktion schwach besetzt, dadurch wird das Ziel, eine 

Ausgabe pro Semester herauszugeben, leider nicht erreicht. Es wird um 
Neuzugänge geworben.

■ Erinnerung: Auch ohne offizielle Wahl kann jeder Studierende freiwillig 
mitarbeiten.

■ Zur Wahl stellen sich Anke Arndt und Jens Bürger:
i. Ja: 47, Nein: 0, Enthaltung: 2
ii. Damit sind die beiden Kandidaten die neue Redaktion.

5. Berichte (Fakultätsrat, PA, LuSt, VeSt, PromA):

○ Fakultätsrat:
■ Fachbereich ist nun eine Fakultät
■ Bachelor und Master waren die Hauptthemen
■ Modulabhängigkeiten müssen bereinigt werden
■ Migration neuer Professoren: 

i. Neuer LS13: Dienstleistungsinformatik
ii. Professor Jannach

■ Neue Fakultätsratswahl ist vorraussichtlich im Dezember 2008 oder im 
Januar 2009.

■ Das Rektorat ist gegen die Abmeldemöglichkeit von Prüfungen; Die 
Fakultät versucht, die Abmeldung weiterhin möglich zu machen.

○ Bericht aus dem PA (Prüfungsausschuss) von Daniel Saltman:
■ Neuer Vorsitzender ist Prof. Fink, Prof. Rahman(stellv.)
■ Prof. Rahman ist für Anerkennungsfragen zuständig.
■ ZfS wird wieder aufgeteilt in einen Bereich für Prüfungsverwaltung und 

einen Bereich für Sonstiges.
■ Frau Förster bekommt eine Hilfskraft.
■ Die neuen Zeugnisse mit TU Logo verzögern sich. Man kann entweder 

warten oder ein altes Uni-Zeugnis mit einem Hinweis erhalten.
■ Die Schwerpunktgebiete wurden größtenteils beschlossen.
■ Unter Umständen ist auch nach einem endgültigen Nichtbestehen einer 

Prüfung in einem Diplomstudiengang die Aufnahme eines Bachelor-
Studiums möglich.

■ Bachelor-, Master-, Dipomarbeiten:
i. Thema/Titel exakt wie bei Anmeldung verwenden
ii. Änderungen von Titel oder Sprache per Antrag an den PA und alle 

Gutachter informieren
iii. Deckblatt muss inhaltlich der Vorlage des Dekanats entsprechen (insb. 

keine Logos!)



iv. Ausgabe ohne sofortige Festlegung auf Zweitgutachter auf Antrag 
möglich.

v. Externe Abschlussarbeiten: Stimmt Euch eng mit dem/der 
Zweitgutachter/in ab!

■ Auslaufen der DPOs 96/97 – Beschluss vom 2.5.2007
i. Wenn Diplomarbeit die einzige ausstehende Prüfungsleistung ist und 

die Anmeldung der Diplomarbeit spätestens im Wintersemester 
2008/09 erfolgt.

ii. Fachprüfungen, die bis zum Ende des Sommersemesters 2008 
begonnen werden, bleiben dabei unberücksichtigt (mind. 1x 
abgelegt).

iii. Nur auf Antrag (bis voraussichtlich 30.9.2008)! 

○ Bericht aus der LuSt (Kommission für Lehre und Studium) von Tim 
Terlohr und Ramin Roham-Pour:
■ Überarbeitung der BPO und MPO.
■ Der dieses Sommersemester stattfindende C++ Kurs wurde genehmigt.
■ Die neuen PG-Anträge wurden überprüft.
■ Der Umstieg von DPO zu BPO wurde geklärt.

○ Bericht aus der VeSt (Kommission für die Verwendung von 
Studiengebühren) von Stefan Zelazny
■ Seit der letzten FVV wurden ca 110.000€ bewilligt.
■ Bewilligte Aktionen:

i. Lehrelabore: Multi-Agenten (Wedde), Data Mining (Morik), FPGA 
(Marwedel), 2. Ausbaustufe Visual Computing (Müller)

ii. Verkleinerung von Übungsgruppen/Verbesserung 
Praktikumsbetreuung/Tutorenschulungen

iii. Inpud, neuer FS-Server
iv. Gastvorträge
v. Lehre-Evaluation (50 %)

■ Aussichten: trübe
i. jährliche Allgemeinmittelkürzungen ~ 50.000 €
ii. einmaliger Abzug: ~ 200.000 €
iii. Verlust von 8 – 10 WiMi-Stellen
iv. Verlust von 1/3 der HiWi-Mittel
v. Wahrscheinlich Einsatz von Studiengebühren notwendig, um das 

Niveau der Lehre zu halten.

○ PromA (Promotionsausschuss):
■ Es gibt neue studentische Mitglieder im PromA: Der bisherige 

Stellvertreter, Sebastian Senge, wird zum Hauptvertreter
gewählt, Dominic Siedhoff wird stellvertretendes Mitglied.

■ Der Bericht von Goes2Work von Benjamin Schwertfeger:
i. Goes2Work ist eine offizielle AG der Fachschaft.
ii. Hat als Aufgaben: Knüpfen von Firmenkontakten, Vermittlung von 

Softskills und Networking.
iii. Am 20.05.2008 gibt es einen Bewerbungscheck.
iv. Am 30.05.2008 findet die nächste „reality“ statt.  
v. Juli 2008 wird es eine Exkursion zu Microsoft geben.



6. Sonstiges

○ Fußballturnier
■ Am 08.06.2008 findet ein Turnier zwischen den Fachschaften statt.
■ Es werden noch Mitspieler und Helfer gesucht.

○ Zeitschriften:
■ Dieses Semester gibt es probeweise mehr Zeitschriften und Zeitungen im 

CZI
■ Der FSR bittet um Rückmeldung, welche davon dauerhaft abonniert 

werden sollen.

Die Sitzung wird geschlossen; aufgrund von Zeitmangel wurden die Berichte der AGs 
auf die FVV im Wintersemester verschoben.


